



*Stadt-Umland
Regionalkooperation Villach*

DER DOBRATSCH - Mythos, Lebensquelle, Erholungsraum und Ökomodell für Kärnten, wurde 2002 **erster Naturpark in Kärnten!**

Die Stadt-Umland Regionalkooperation Villach hat 2000 die Aufgabe übernommen, die Entwicklung und Gründung des Naturpark Dobratsch als Projekträger und Hauptverantwortliche Institution zu koordinieren.

Mit Hilfe dieser Plattform wurden mit zahlreichen VertreterInnen aus den Naturpark–Gemeinden Villach, Arnoldstein, Nötsch i.G. und Bad Bleiberg, den zuständigen Fachstellen des Landes und aus verschiedensten Bereichen aus ganz Kärnten Arbeitsgruppen gebildet.

Im Rahmen systematischer und intensiver Aufbau- und Vernetzungsarbeit über rund ein Jahr wurde ein Naturpark Dobratsch-Konzept entwickelt und zur Genehmigung eingereicht.

Im September 2002 wurde so schließlich der NATURPARK DOBRATSCH gegründet und als der ERSTE NATURPARK KÄRNTENS ausgerufen!

Mit der Errichtung des Naturparks Dobratsch wurde ein neues Kapitel in der Geschichte des Hausberges der Villacher, Arnoldsteiner, Nötscher und Bad Bleiberger aufgeschlagen und dem Trinkwasser- und Naturschutzgedanken mit sanfter Nutzung höchste Priorität eingeräumt.

Der Naturpark Dobratsch ist das Naherholungsgebiet und wird von den Bürgerinnen und Bürgern sowie Besucherinnen und Besuchern als beliebter Ausflugs-, Wander- und Sportberg genutzt.

Der ‚Wasserberg‘ Dobratsch liefert nicht nur erstklassiges Trinkwasser, sondern sorgt durch seine Natur und Landschaft für hohe Lebensqualität und ist somit eine wesentliche Voraussetzung für eine positive wirtschaftliche Entwicklung und die Nachhaltigkeit in unserer Region.

Bei der Entwicklung des Projekt-Konzeptes, wurde vor allem darauf Bedacht genommen, alle Interessensgruppen mit einzubeziehen - zeitgemäße Naturschutzarbeit ist ohne die Beteiligung der Bevölkerung und die breite Verankerung des Naturschutzgedankens nicht denkbar.

Die Position für eine Naturpark-Geschäftsführung wurde ausgeschrieben und diese zunächst noch von der Stadt-Umland Regionalkooperation angestellt – der nächste Schritt war die Gründung einer eigenen Rechtsstruktur – und 2004 wurde schließlich ein eigenständiger Verein gegründet.

Besondere Bedeutung hat die Schaffung des „Naturpark Dobratsch“ für die regionale wirtschaftliche touristische Zukunft. **Die vier Säulen, die dem Naturparkgedanken zugrunde liegen - Naturschutz, Erholung, Bildung und Regionalentwicklung – bildeten von Beginn an die Basis für ein chancenreiches Projekt für die Region.**

Die zahlreichen Angebote, der hohe Bekanntheitsgrad und die hohen Besucherzahlen geben den Pionieren und Befürwortern dieser Idee recht.